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晏霆 

依稀記得四年前，我還是個高三生時，原本因為考大學時拿不定

主意，只憑著一股對生物濃厚的興趣，卻無法抉擇該讀甚麼科系，才

決定選擇生技學程，希望能藉由學程的多元選課方式，找出自己真的

有興趣的學習方向，很高興的是，學程也真正的給予了我們很大的選

擇、學習空間，讓我們自由多元的學習、接觸不同領域，培養對於學

習的熱誠及方向，此外，三年級的專題研究，雖然或許有時覺得很累，

我也不算是個很認真的學生，但我也很高興能夠到科博館的植物園學

習，讓我找到未來有興趣的方向。 

大學的這段時期，是段與以往國高中完全不同的經歷，沒有人會

逼你去上課、逼你讀書，沒有人會管你甚麼時間該做甚麼，班上的同

學也不會總是擠在同一間教室上課、天天見面，這對我這種被動又孤

僻成性的人而言，想像起來應該會是一場浩劫，然而，經過了四年的

學習、相處，卻完全改變了我的想法，在這四年中，我學到了如何與

同學們合作並理解複雜的各種科目，也學習到如何面對那些無論如何

都無法理解的課程(笑)，更了解到了與同儕交往、相處的方式及重要

性(看看班上那些莫名其妙的綽號及互動方式)。在這段日子以來，有

太多的人想感謝，感謝孟主任跟張姊，因為有他們的支持及幫助才能

讓整個學程順利的運作，讓我們所參與的活動都能成功；感謝各位曾

經教導過我的老師，賦予我所需的各種專業知識、技術；感謝班上的

同學們，在四年來學習的路上的相互扶持、參加活動時互相幫助；最

後，最想感謝周遭的各位好友，在這四年來隨時隨地的互相照應、肝

膽相照，並給予我一段充滿快樂及歡笑的日子! 

四年前，剛踏入陌生的中興校園，進入這所創立不久的學位學程

的記憶猶新，沒想到一晃眼，四年便過去了，真的沒想到四年的時間

會過得那麼快，感覺這段時間所遭遇的各種人事物就像是昨天發生

的，還記得第一次宿營認識了班上的同學們，第一次聖誕晚會與剛認

識的朋友們攜手合作、舉辦活動，在與朋友相處互動的過程中獲得”

老三”的綽號，第一次有學弟妹，與學長姐學弟妹舉辦家聚，第一次

辦送舊為學長姐送行… …直到現在終於也輪到我們要畢業了，雖然

大家都要各自遠颺了，我相信班上的大家都絕對不會忘記這段期間所

經歷一切，我也會永遠珍惜這段回憶，期待大家再次的相見…… 
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